



Völklingen, 09.02.2023

## Niederschrift

---

### **Sitzung des Orsrates des Gemeindebezirkes Ludweiler**

---

**Sitzungstermin:** Montag, 06.02.2023

**Sitzungsbeginn:** 18:05 Uhr

**Sitzungsende:** 18:46 Uhr

**Ort, Raum:** 66333 VK-Ludweiler, Am Bürgermeisteramt 5, Sitzungssaal

---

### **Tagesordnung**

#### **Öffentlicher Teil**

- 1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung und Feststellung der Tagesordnung
- 2 Picobello-Aktion 2023
- 3 Informationen zur einheitlichen Ortseingangsgestaltung Werbelner Str./Mozartstr. und Fortführung der Ludweiler Bürgerwerkstatt
- 4 Mitteilungen und Anfragen
  - 4.1 Fachvortrag Frösche
  - 4.2 Projekt "MahlZeit"
  - 4.3 Sanitäreanlage Grundschule
  - 4.4 Informationen Trudlu
  - 4.5 Nachfragen RAG
  - 4.6 Vorstellung Verkehrskonzept



Uhr am Friedrich-Ebert-Platz treffen.

**Der Vorsitzende** sagt, dass er das Material noch daheim hat von der letzten Aktion, somit braucht die Stadt kein Material zur Verfügung zu stellen. Er schlägt vor, die Bereiche des Marktplatzes und Umgebung zu säubern und dann eventuell in Richtung Werbelner Straße zu gehen. Der zweite Vorschlag ist, in die Lauterbacher Straße zu gehen.

**Anmerkung: ORM Kuhn** verlässt die Sitzung von 18: 10 Uhr bis 18: 11 Uhr.

### **3 Informationen zur einheitlichen Ortseingangsgestaltung Werbelner Str./Mozartstr. und Fortführung der Ludweiler Bürgerwerkstatt**

**Der Vorsitzende** berichtet, dass er bzgl. des Projektes in der Werbelner Straße /Mozartstraße bei den Banken angefragt und auch einen Sponsoring-Antrag gestellt hat für eine Bank und einen Tisch. Er sagt, dass er dies am 25.01. von der Sparkasse Saarbrücken bestätigt bekommen hat. Die Sparkasse würde 1.400€ übernehmen.

Weiterhin berichtet **der Vorsitzende**, dass er mit Herrn Paquet bezüglich der Versetzung der Verkehrsschilder gesprochen hat, damit man eine freie Sicht auf das Warndtlogo hat. Herr Paquet berichtete, dass der Auftrag schon erteilt ist und die Schilder in den nächsten Wochen umgesetzt werden.

**Der Vorsitzende** erzählt, dass er auch mit den Stadtwerken telefoniert hat. In den Sockel wurden damals Flexrohre eingebaut, damit dort eine Kabelzuführung möglich ist. In der Bürgerwerkstatt müsste dann ein Graben gezogen werden bis etwa zur Pflasterung der Einmündung Mozartstraße.

Der nächste Termin für die Bürgerwerkstatt sei für den 09. März angedacht, müsse aber noch mit Herrn Paquet und Herrn Fischer abgestimmt werden.

### **4 Mitteilungen und Anfragen**

#### **4.1 Fachvortrag Frösche**

**ORM Stähly** berichtet, dass am Freitag um 18 Uhr ein Fachvortrag für Frösche beim Theaterverein Thalia stattfindet.

#### **4.2 Projekt "MahlZeit"**

**Der Vorsitzende** informiert über die derzeitige Situation des Projektes „MahlZeit“ der katholischen Kirche. Er berichtet, dass er mit Frau Ungericht gesprochen hat, welche mitteilte, dass das Projekt nicht förderfähig ist.

### 4.3 Sanitäranlage Grundschule

ORM Haselmann erläutert, dass sie in der letzten Sitzung eine Anfrage bzgl. der Sanitäranlage der Grundschule gestellt hatte und bittet darum, diese zu beantworten.

### 4.4 Informationen Trudlu

ORM Haselmann fragt den Vorsitzenden, ob dieser Informationen zu Trudlu hat.

Der Vorsitzende verneint dies und sichert zu, sich nochmals mit Herrn Krumm (RAG) in Verbindung zu setzen.

### 4.5 Nachfragen RAG

ORM Haselmann bittet den Vorsitzenden, dass er sich mit der RAG in Verbindung setzt.

Der Vorsitzende berichtet, dass die RAG die Bäume und Sträucher in der Kirchstraße zurückschneiden sollen, um den Weg nochmals nutzen zu können. Dort hintendran sei ein Hang und er fragt, wie absturzsicher dieser sei.

ORM Zarth sagt, dass die Bäume und Sträucher schon zurückgeschnitten wurden.

### 4.6 Vorstellung Verkehrskonzept

ORM Schwarz fragt, wann das Verkehrskonzept für die Brahm-, Händel- und Hohlstraße von der Verwaltung vorgestellt wird.

ORM Zarth erläutert, dass Frau Altmeyer bei der Ortsbegehung im Mai anwesend war und zugesagt hat, das Konzept bis September zu erstellen.

### 4.7 Ringstraße

ORM Zarth sagt, dass in der Ringstraße beim Telekomgebäude ca. 30 Reifen liegen. Er möchte, dass die Stadt die RAG anfragt, wer die Reifen entsorgt.

### 4.9 Aktivitäten Bergehalde

ORM Stähly fragt nach, ob es möglich sei, die RAG anzuschreiben, welche Aktivitäten im Jahr 2023 für die Bergehalde geplant sind bzw. wie der Bauplan weitergeht.

**Anmerkung:** ORM Kuhn verlässt die Sitzung von 18:42 Uhr bis 18:44 Uhr.

**Der Vorsitzende** antwortet, dass die Stadt die RAG anschreiben und nachfragen soll, was für 2023 geplant ist, vor allem wie der Stand der Verfüllung ist und was dieses Jahr noch auf die Stadt bzw. auf die Halde zukommt.

#### 4.8 Halteverbotsschilder Karlsbrunner Straße

**ORM Stambene** erläutert, dass er in der letzten Sitzung eine Anfrage hatte bzgl. der verschollenen Halteverbotsschilder in der Karlsbrunner Straße beim Spielplatz. Er bittet dringend um Beantwortung.

Vorsitz:

Schriftführung:

---

Andreas Willems

---

Janina Zell